

## Discours du 12 mars 2024

C'est vrai que nous sommes dans une année d'élection, pas que chez nous mais dans 55 pays à travers le monde. C'est vrai qu'on va beaucoup nous parler de politique, de géopolitique dans un monde qui est si instable ; on va nous parler de tout ce qui a été fait ou pas fait pour maintenir notre pays à flot... Mais en cette veille du 12 mars, je voudrais qu'on retienne une chose : le RESPECT pour notre pays.

Cette île qui fête son indépendance mérite tout notre respect. On l'oublie trop souvent mais nous sommes une nation jeune qui a besoin qu'on la soutienne pour qu'elle continue à grandir et à se consolider. Rester exigeants, oui ; critiquer ou rabaïsser sans agir, non. Il est essentiel que nous restions positifs et développons toutes les actions possibles pour engager nos compatriotes à plus de respect. Le respect de la Nature, le respect des communautés, le respect du patrimoine de Maurice, de sa créativité, de son inventivité, de son entrepreneuriat, de sa gastronomie, de ses traditions... tout ce qui fait de Maurice un endroit unique au monde. Le respect pour nos aînés qui ont travaillé sans relâche pour nous offrir les opportunités que nous avons aujourd'hui. Le respect pour nos collègues, nos concitoyens, quel que soit leur origine, leur genre, leur religion ou leur statut social. Le respect pour les travailleurs ou investisseurs qui décident de construire leur avenir à Maurice. C'est en respectant cette diversité si riche qui nous entoure que nous renforçons le tissu social de notre nation et que nous construisons des ponts vers un avenir plus harmonieux.

Dans chacun de nos domaines, à tous les niveaux de responsabilité, nous sommes tous les jours individuellement et collectivement confrontés à des choix. Parfois simples, parfois compliqués. Mais cela nous revient de défendre ce en quoi nous croyons et qui est juste pour notre vivre ensemble.

Je vous souhaite à tous et à toutes en cette année 2024 de faire des choix éclairés qui amènent plus de cohésion et d'entente mutuelle. Construire un avenir où chaque Mauricien puisse s'épanouir et faire éclore son plein potentiel !

En célébrant notre indépendance le 12 mars, rappelons-nous que la vraie liberté réside dans notre capacité à agir avec respect et responsabilité envers notre nation et ses citoyens. Ensemble, notre devoir est de travailler à un avenir meilleur pour les prochaines générations. Bonne Fête de l'Indépendance à tous et à toutes !!!

